

Weiterer Bericht über die Akklimatisirung der Nachtigallen und Kardinäle in dem Elsterthal bei Greiz

vom Vorstand des Vereins der Naturfreunde daselbst.

Wie schon 1884 durch die Monatschrift bekannt gegeben, waren die Jahres vorher ausgeflogten Nachtigallen wieder gekommen, und so geschah es die folgenden Jahre, sodaß der Beweis, daß sich die Nachtigallen hier akklimatisiren lassen, jedenfalls voll erbracht ist.

Im Frühjahr 1887 setzte man hier 10 Paar der rothen Kardinäle aus. Um deren Entfliehen zu verhindern, wurden, wie es bei den Nachtigallen auch geschehen, einige Schwungfedern des rechten Flügels gestutzt. Die Thiere siedelten sich meist in Hausgärten mit höheren Bäumen, der Rest im fürstlichen Park an; sie schritten auch baldigst zur Paarung. Ich fand sie vielfach in Gemeinschaft mit anderen Vögeln auf Beeten und Wegen futtersuchend, und kann man ihr Benehmen den Menschen gegenüber als zutraulich bezeichnen. Leider wurden es ihrer immer weniger (wahrscheinlich gereichte ihnen das auffallende rothe Kleid bei dem Raubzeug zu ihren Verderben), sodaß zur zweiten Brut nur noch einige Paare übrig waren.

Doch, was die Hauptsache ist, es dürfte auch hierbei der Beweis so ziemlich sicher gegeben sein, daß der rothe Cardinal in Deutschland einbürgerungsfähig ist, denn vielleicht 6 Exemplare — genau kann ich die Zahl nicht bestimmen — haben bei uns den letztvergangenen, für die freilebenden Vögel gewiß mörderischen Winter überstanden.

Greiz, den 23. April 1888.

Beyer.

Nordamerika's gesiederte Gartenbewohner.

Von G. Nehrling.

I.

Durch die Besiedelung der Europäer hat sich unser Land in verhältnißmäßig kurzer Zeit ganz anders gestaltet, als es verdem war. In gar vielen Gegenden, wo noch vor dreißig bis vierzig Jahren die Wigwams der Indianer standen, sieht man heute blühende Städte und Dörfer. Der einstige, fast endlose Urwald ist verschwunden, und schöne Farmen nehmen seine Stelle ein. Die baumlosen Prairien des Westens, auf welchen sich noch vor Jahrzehnten zahlreiche Rudel der flüchtigen amerikanischen Antilope tummelten, auf denen tausende von Büffeln grassten, zeigen heute ein ebenfalls vollständig verändertes Bild. Das einstige unübersichtbare, blumenreiche Grasmeer ist dahin; an seiner Stelle sehen wir wogende Getreidefelder,

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornithologische Monatsschrift](#)

Jahr/Year: 1888

Band/Volume: [13](#)

Autor(en)/Author(s): Redaktion

Artikel/Article: [Weiterer Bericht über die Akklimatisierung der Nachtigallen und Kardinäle in dem Esterthal bei Greiz 159](#)